

El Grano de Arena



El que no está conmigo está contra mí.
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

El que no recoge conmigo desparrama.
San Lucas cap. X.

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Enero

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad
El jubileo sacerdotal de Pío X.

ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, por el éxito feliz del jubileo de Pío X.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Rogar por el Papa y dar alguna limosna al dinero de San Pedro.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.^a La perfecta subordinación de los fieles cristianos a sus legítimos superiores.
- 2.^a La asistencia a la Misa mayor y a las instrucciones doctrinales en los días festivos.
- 3.^a Perseverancia en los buenos propósitos para las celadoras de este centro.

Treinta conversiones.—Veinte enfermos.—Doce atribulados.—Cinco matrimonios.—Siete bautizos—Ocho familias.—Nueve vocaciones.—Veinte gracias espirituales y ocho temporales.—Quince intenciones particulares.—Salud para un celador, una celadora y tres socias.—Diez y seis asuntos importantes.—Consejo y protección en varios.—Once obras de celo.—Acción de gracias por treinta y dos beneficios alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Enero, y días en que los celadores puede ganar indulgencia plenaria.

Día 3.—Sta. Genoveva.

„ 29.—San Francisco de Sales.



Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por sus consocias fallecidas durante el próximo pasado año 1907.

A. M. D. G.



CARTA PASTORAL

La mala y la buena Prensa.

Con motivo del pesado tiempo de Adviento, el Señor obispo de Plasencia ha dirigido a sus diocesanos una notable carta pastoral. En ella hace un caluroso llamamiento a los fieles para que se acerquen a Jesucristo, y estudiando las causas que más fuertemente influyen en la moderna impiedad, se fija en la Prensa liberalizada, y dice:

«Si de la voz articulada pasamos a la palabra muerta del libro, la veremos revivir y lanzar su ponzoña contra todo lo divino y humano, contra lo más santo y digno de toda veneración. Burlas y ultrajes contra los dogmas de nuestra sacrosan-

ta religión. desprecios é injurias contra sus ministros, ataques a las autoridades, difamación y calumnias contra el prójimo, sin ningún respeto y miramiento, con audacia, desprecio y desenfreno, porque su ley es la indisciplina y el antojo, sabiendo que nadie le va a las manos y que la turba indocta ó descreída no le niega sus aplausos.

Prensa libre ó libertina, se cree ser el órgano de la opinión pública y reina del mundo, y en realidad es el desahogo de las pasiones de unos cuantos que trafican con la inmoralidad, convirtiendo el periódico en sentina del vicio y arrojando al mundo toda clase de males, como la funesta caja de Pandora. No se comprende que tenga lectores, sin suponer corrompido el gusto literario, atrofiado el sentido moral y hasta perdido el sentido común.

En medio de la confusión y desorden de las ideas reinantes, se toman las cosas dichas por el periódico como asunto baladí y pasajero, y no se tiene en cuenta que su rápida y fácil difusión lleva el error y el mal a todas partes, siendo incalculables los daños que acarrea y harto difícil, por no decir imposible, su reparación.»

El mismo señor obispo de Plasencia recomienda luego a los católicos la lectura de la buena Prensa, a la cual dedica estas sentidas y razonables palabras:

«La buena Prensa será para vosotros instructiva y de grato pasatiempo. Ella impulsa al bien individual, fomenta la industria, el comercio y la navegación; plantea y resuelve los problemas de la política, para el buen gobierno de las naciones; reseña los acontecimientos importantes; revela los nuevos inventos de las artes; hace la historia del día ó de la semana..., defiende la religión, la verdad y la justicia, estrecha los vínculos de los que tienen idénticos pensamientos y promueve así la unión de las voluntades, palanca poderosa para acometer las grandes empresas, que hacen prósperos a los pueblos.

Recomendar hoy la buena Prensa es una obra de transcendencia suma en el orden civil y doméstico; es la cruzada de los hombres buenos; el campo donde se riñen las batallas del Señor; la lid gloriosa, cuyos combatientes batirán palmas y alcanzarán la corona de la victoria, prometida a los que pelearon varonilmente.»

RECORTES

Peregrinación a Roma

La Junta Organizadora de Peregrinaciones a Tierra Santa y Roma, nombrada por Su Santidad el Papa, y cuyo Presidente y Secretario son D. José

María de Urquijo y D. Luis de Garitagoitia, respectivamente, ha acordado con la expresiva aprobación y bendición del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Vitoria, organizar una gran Peregrinación a Roma con ocasión del Jubileo Sacerdotal que celebrará este año nuestro Santísimo Padre el Papa Pío X.

Tendrá lugar en la segunda quincena del mes de Mayo; su duración será, aproximadamente de 15 a 20 días, y habrá dos expediciones por mar y por tierra

Los precios, incluidos todos los gastos, serán, *aproximadamente*, aunque todavía no pueden fijarse con toda exactitud, los siguientes: unas 650 en primera clase, 480 en segunda y 300 en tercera; y se estudia la manera de establecer una expedición económica y breve para obreros y gente de campo, cuyo billete no pase de 100 pesetas.

Aprovechando la estancia de los peregrinos en Roma, se organizará una expedición económica para visitar los Santuarios de Asís y Loreto.



Solemnidad Eucarísticas en Mallorca

El martes por la noche la Adoración Nocturna celebró en la iglesia de S. Felipe Neri la vigilia reglamentaria de fin y principio de año nuevo.

A las once la Sección en pleno salió en procesión presidida por el Ilmo. Sr. D. Antonio M.^a Massanet. Obispo de Segorbe, Director espiritual y fundador de la obra en Palma.

Expuesta S. D. M. y rezadas las preces de costumbre, se hizo el ejercicio propio del día, leyendo los puntos de meditación el Director espiritual.

Al dar las doce todos los adoradores se postraron en tierra con el cuerpo y con el espíritu, cuyo acto conmovió a la numerosa concurrencia que asistía a tan solemne acto. Se cantó enseguida el Te-Deum, el Magnificat y se retiró la guardia.

A las cinco de la mañana se cantó misa solemne, oficiando el capellán del turno de S. Alonso, el P. Nicolás Reus, asistiéndole los presbíteros D. Rafael Cortés y D. Rafael Roselló. Se acercaron a recibir la sagrada Eucaristía, además de los adoradores, muchas personas que habían permanecido en adoración toda la noche.

Consuela ver como prospera una obra tan piadosa, pues, según noticias que pudimos adquirir, el Consejo Diocesano ha pensado aumentar los turnos que mensualmente celebran los actos de adoración y reparación.



Atrás

Un tropel de enemigos del idioma, decidido a embestir por cualquier parte, va a caer sobre el arte, como entraron los bárbaros en Roma.

El couplet por aquí, por allí el tango, detrás de cada chiste una impureza... y sube la marea y crece el fango que ahogará en inmundicia la belleza.

Una turba de niños nos abruma con la audacia sin fin del majadero; se salen del pañal, toman la pluma y dejan la vergüenza en el tintero.

El programa es el mismo para todos: no hay amor, ni pasiones, ni ideales; no hay más que vengadores y beodos con instintos brutales.

¿Se trata con «genial» delicadeza de hacer la disección al hombre vivo? Nada de corazón ni de cabeza; ¡la cuestión es el tubo digestivo!

Preferir á los buenos los idiotas, coger del mundo lo peor que tiene y buscar palabrotas

para acabar un párrafo que suene.

¡La verdad ante todo!

y el lenguaje más real es el grosero,

¿No hablan los carreteros de ese modo?

Pues ¿por qué no escribir en carretero?

¡Copiemos la verdad! De aquí resulta

que sólo es verdadero lo canalla,

que se toma la musa por pantalla

y que en lugar de discutir se insulta.

¿Y es ese el porvenir? ¿Querrán con esto

matar la poesía noble, hermosa,

bajo el falso supuesto

de que la vida humana es solo prosa?

¡No puede ser! ¡Atras innovadores,

si no hacéis las reformas de otro modo!

Serán de trapo y de papel las flores,

pero es bobada preferir el lodo.

¡Atras! y con la música á otra parte;

ni eso es literatura,

ni por ese camino se va al arte,

que se basa en la gracia ó en la hermosura.

Si ha de buscarse brillantez de estilo

con cosas sucias y costumbres malas,

¡volvamos á los tiempos de Batilo

y á cantar á pastores y á zagalas!

SINESIO DELGADO.

Principios de higiene

Contra la tuberculosis

(De la *Cantilla* del ilustre Dr. Verdes Montenegro.)

EL CONTAGIO.—La enfermedad es el dolor, la debilidad y la muerte. La salud es la vida, la fortaleza y la alegría. Uno de los principales deberes del hombre es procurar que su cuerpo se conserve sano, limpio y vigoroso.

La limpieza evita muchas enfermedades. El hombre que mantiene limpios su cuerpo y sus vestidos, el hogar en que vive y el taller en que trabaja, enferma difícilmente.

La limpieza es la mejor manera de combatir la tuberculosis, enfermedad que mata todos los años 40.000 españoles. El contagio de la tuberculosis es el contagio de la suciedad.

Producen la tuberculosis millares de seres infinitamente más pequeños que las mismas partículas de polvo que vemos levantarse con el viento. Estos seres, llamados bacilos de Koch, que destruyen nuestro cuerpo, viven en los esputos de los enfermos. Una gota de estos esputos puede causar la muerte de muchas personas.

Al sol y al aire libre lo mismo en las habitaciones bien soleadas y ventiladas, los bacilos de Koch perecen al cabo de algún tiempo; en los cuartos donde no entra el sol y la ventilación es escasa, duran más y es más fácil contagiarse.

Las moscas, pasándose en los esputos y luego en el pan, las frutas, la leche y otros alimentos, los llenan de bacillos.

Los objetos sucios y enpolvados tienen seguramente bacilos en su superficie; tocándolos, llenamos de ellos nuestras manos.

CUIDADOS PERSONALES.—No se debe escupir en el suelo, ni en el pañuelo; si no en escupidoras, de las cuales habrá abundancia en escuelas, talleres y oficinas, y lo mismos en los casinos y cafés, en todo

local concurrido y en las habitaciones de las casas. Cuando se tosa en la calle no se escupirá en la acera, sino en el arroyo. Toda persona cuidadosa de su salud se abstendrá de entrar en un local donde no haya escupidoras ó los concurrentes escupan descuidadamente en el suelo.

Las manos deben ser cuidadosamente lavadas muchas veces al día y siempre al dejar el trabajo en los talleres ú oficinas, antes de salir del colegio, al ponerse á comer y cuantas veces se haya tocado un objeto sucio ó polvoriento.

Se evitará llevar las manos á la nariz ó á la boca; humedecer con la lengua los sellos ó los sobres, y, en fin, todo contacto innecesario con objetos que no estén perfectamente limpios.

Dejar que besen y acaricien á los niños personas extrañas, es una costumbre peligrosa.

Los alimentos que se toman en frío, como el pan, los bollos, las frutas, etc., se rechazarán si no han estado cubiertos con gasas ó alambreras que los libren de las moscas y del polvo. Se procurará manosearlos poco, y no se recogerán del suelo, si se caen, para seguir comiéndolos, como acostumbran las gentes sucias y mal educadas.

Enjuagarse la boca antes y después comer, evita muchas enfermedades.

Los baños y los juegos al aire libre robustecen al hombre y alegran su espíritu. Los juegos de azar, las bebidas alcohólicas y la permanencia en locales cerrados, le debilitan, enferman y entristecen.

Sin buena alimentación no hay trabajo posible.

La limpieza de su ropa hace al hombre simpático á los demás, y la suciedad le hace desagradable. La blusa mugrienta no revela amor al trabajo, si no descuido y abandono.

Las ropas que se usan en el taller deben lavarse con frecuencia.

Las ropas de los enfermos, sus pañuelos y sábanas, se desinfectarán antes de darse á la lavandera, con agua hirviendo y lejía.

EL TALLER.—La luz y la ventilación son condiciones indispensables de la higiene de los talleres.

Nadie debe ingresar en un taller que esté sucio ó mal ventilado y donde los obreros no puedan moverse con libertad.

Los talleres en que se desprenda polvo, humo ó gases irritantes, necesitan mayor ventilación y en ellos el hacinamiento de obreros es mucho más peligroso.

La limpieza del taller no debe encomendarse á los aprendices, ni verificarse en las horas de trabajo. No levantar polvo al limpiar es, en los talleres como en las viviendas, condición de salud para los obreros.

Los patronos cuidadosos de la salud de sus operarios baldean los talleres todos los días, los mantienen abiertos por la noche y los desinfectan con frecuencia.

El obrero que escupe en el suelo merece ser expulsado del taller como un enemigo de la salud de sus compañeros.

El sitio que ocupe un tuberculoso debe ser cuidadosamente desinfectado; así como las herramientas que usare, antes de que otro le sustituya.

Toda herida de la piel debe lavarse con escrupulosidad, sin cubrirla ni tocarla sino con objetos desinfectados.

Oro de Ley

EL ALMA

«Lo que digo es, que por más que os empeñéis, alguna cosa hay en el hombre tan maravillosa, que ningún sabio acertó á explicarla. ¿No es, en efecto la mayor maravilla esta cosa que me anda en la cabeza, y que á la vez piensa en cien objetos dis-

tintos, y que hace de mi cuerpo todo cuanto se le antoja?»

(Moliere.)

* * *

No el instinto, no el acaso
Mueve el labio ni el pie mío,
Sino mi libre albedrío,
Cuando yo hablo ó doy un paso
Yo siento en mi un celestial
Espíritu inteligente,
De quien es siervo obediente
Este cuerpo material.
Y aunque ocultas en mi estén
Sus fuerzas, por ellas vivo,
Y más claras las concibo
Que cuanto mis ojos ven.

(La Fontaine)

Menorca

En la vigilia de Adoración Nocturna que esta noche celebra el Turno 2.º «Cor Jesu» en San Francisco, se cantará solemne *Te Deum* en acción de gracias por el restablecimiento de su Secretario D. Bernardo Hernandez, que asistirá nuevamente á la vigilia, rogándose la asistencia á dicho acto de los adoradores de los demás Turnos, como testimonio de afecto hacia tan querido consocio.

Como dato elocuente que prueba el arraigo que de día en día toma la Adoración Nocturna en España, nos ha sido grato ver consignado en una carta recibida de Pamplona que en dicha religiosa ciudad, se estan organizando nada menos que 15 Turnos de San Tarsicio con un personal de 25 jovencitos en cada Turno.

¡Que hermoso es esto!

Al amanecer de hoy ha llegado felizmente á Barcelona el vapor correo «Isla de Menorca» que salió ayer á hora de itinerario, con la balija, 61 pasajeros y 22 toneladas de carga general.

Esta noche cantará el Orfeón Eucarístico en el Carmen y por vez primera la *Salve sencilla* de Eslava, que es la que se canta de ordinario en Atocha los sábados durante la visita de S. S. M. M. los Reyes de España.

Sale mañana á hora de itinerario para Ciudadela, Alcedia y Barcelona el vapor correo «Menorquin».

Mañana celebran sus respectivas Juntas Generales anuales las Secciones Adoradoras Nocturnas de Ferrerías y de San Cristóbal.

En la tarde de ayer se verificaron cuatro entierros, tres en esta ciudad y uno en Villa-Carlos.

En el vapor correo «Isla de Menorca» llegado á esta ciudad en las primeras horas de la mañana de ayer vinieron 24 pasajeros. Entre estos se contaban un Hermano de la Doctrina Cristiana.

Por la tarde salió dicho vapor correo directamente para Barcelona con 61 pasajeros. Entre los cuales se contaban D. José Pons Alzina, Catedrático

tico de Latín de Pontevedra, dos oficiales, cinco individuos de tropa, dos corrigendos etc., etc.

Seguimos gozando de un tiempo tan apacible que parece no hallamos en pleno invierno.

Si el tiempo lo permite se dice que el próximo lunes traerá el vapor correo un automóvil de grandes dimensiones para la Compañía de Automóviles de Ciudadela.

El nacimiento que posee el Centro Católico de San José en San Luis llamado vulgarmente «El Belén de movimiento» es visitado por muchas personas de esta Ciudad las cuales salen de dicho pueblo admirados de lo bien ordenado que está y del gran número de figuras que están en movimiento demostrando todo el conjunto gran inteligencia y habilidad por parte de los que lo dirigen.

Dicho objeto además de ser un solaz recreo para los socios y visitantes ayuda en gran manera al sostenimiento de tan importante obra cuyo fin no solo se circunscribe a la proyección de la verdad católica, sino también a la instrucción y moralización del obrero.

El último vapor correo no pudo recalar en Ciudadela a causa del mal estado del mar. Tanto la correspondencia pública como el pasaje fué conducido a esta ciudad. Vinieron 17 pasajeros; 14 de Barcelona y 3 de Alcudia.

LA ESTACIÓN SANITARIA

En los presupuestos generales aprobados por las Cortes para el año actual, figura la siguiente plantilla del personal adscrito a la Estación Sanitaria Especial de este puerto:

Un director médico.
Un médico segundo.
Un secretario intérprete.
Un auxiliar intérprete.
Un maquinista para estufas.
Dos fogueros.
Dos auxiliares escribientes.
Cuatro celadores operarios.
Cuatro marineros.
Un conserje para el Lazareto.
La plantilla para la Estación Sanitaria de Vigo, es igual a la de Mahón.

Ha sido concedida la cruz de San Hermenegildo, al General de brigada D. Ricardo Teruel, 2.º Jefe del Gobierno Militar de Menorca.

Ha sido nombrado por concurso de ascenso maestro en propiedad de la escuela de niñas de Alayor D. Joaquín Fanadés Ferré.

Cultos

Parroquia de Santa María

Domingo infraoctava de la Epifanía.—Misas rezadas a las horas de costumbre. A las diez la mayor con homilía por el Rdo. Sr. Ecónomo a las tres Vísperas, Completas y Rosario. A las cinco instrucción doctrinal.

Catecismo para niñas a la una y media en la Concepción y a las dos en San Antonio. A las tres, Catecismo para niñas en San José.

Jueves, 16 de Enero.—Al anochecer solemnes Completas en la iglesia de San Antonio Abad.

Viernes 17, fiesta de San Antonio de Vianas Patron de esta Diócesis.—Misas rezadas como el domingo anterior. A las diez la solemne, con sermón

por el Rdo. D. Miguel Pons Seguí, Pbro., y después procesión general. Por la tarde Vísperas, Completas, Rosario, instrucción doctrinal y Catecismo para niños y niñas como el domingo anterior.

Parroquia de Nra. Sra. del Carmen

Domingo infraoctava de la Epifanía, día 12 de Enero.—Las Misas se dirán a las cinco y media, siete y media, nueve y diez. En la mayor predicará la homilía el Rdo. Sr. Regente. A las dos catequística de niños en esta iglesia, y de niñas en las iglesias del Asilo Calabria y Religiosas Carmelitas. A las tres, vísperas, Rosario, y plática doctrinal para adultos.

Viernes, fiesta de S. Antonio Abad, Patron de Menorca.—Las Misas se dirán como el domingo anterior. La mayor será solemne.

Sábado, día 18 de Enero.—A las siete y media, Misa con el Señor de manifiesto. Al anochecer se dará principio al novenario de la Sagrada familia. Después se cantará solemne Salve a Nuestra Señora del Carmen por el Orfeón Eucarístico de esta ciudad.

Todos los días laborables habrá Misa rezada a las ocho y media, y al anochecer rezo del Santo Rosario.

Parroquia de San Francisco

Domingo infraoctava de la Epifanía.—Misas rezadas a las horas de costumbre. A las diez la mayor con explicación del Santo Evangelio. A las dos enseñanza del Catecismo; a las tres Vísperas y después Rosario en la Capilla de Belén.

Lunes 13 de Enero.—A las siete Misa rezada con el ejercicio propio del día en honor de S. Antonio de Pádua. A las ocho otra Misa rezada en la Cripta en sufragio de los difuntos recomendados.

Martes 14.—A las siete y media y a las nueve Misas rezadas en el altar de S. Antonio de Pádua.

Viernes 17, fiesta de S. Antonio Abad.—Misas rezadas a las cinco, siete y ocho, siendo esta última de Comunión general para las Camareras de Jesús Sacramentado. Durante la de las siete se rezará la Corona de las siete alegrías de la Santísima Virgen. A las nueve la Misa de la tropa y a las nueve y media la solemne. A las dos enseñanza de Catecismo y a las tres Vísperas y después Santo Rosario.

Iglesia de las Concepcionistas

Misa rezada todos los días de trabajo a las diez y media, a intención de las personas y asociaciones que la encarguen.



Adoración Diurna y Nocturna

Mahón

Camareras de Jesús Sacramentado

Viernes 17 Enero de 1908. Fiesta de San Antonio Abad.—Misa rezada con comunión general a las ocho y en el altar del Pilar de San Francisco, para conmemorar la venida de la Virgen Santísima en carne mortal a Zaragoza, ofreciéndose al propio tiempo la Santa Comunión por el alma del que fué celoso Adorador D. Anselmo Henandez Hernandez, Teniente Coronel de Infantería (q. e. p. d.)

El mismo día 17. Cuatro tarde. Junta general anual reglamentaria en la cripta de San Francisco para las Camareras Adoradoras Honorarias y jovencitos Tarsicianos con objeto de darles cuenta del estado y marcha de la Obra durante el año 1907 y repartición de libritos a las Tarsicianas en relación con su asistencia a las funciones de cada mes.

Villacarlos

Jueves 16 Enero de 1908.—Adoración Nocturna Turno «San Antonio Abad» Vigilia especial solemne de su excelso Titular empezando a las diez Plática, *Te-Deum é Invitatorio* solemne Misa a las cinco. Para que el Señor por intercesión del glorioso San Antonio se digne bendecir los proyectos del Consejo Supremo para el año 1908.

Ateneo Científico, Literario y Artístico

Se convoca a Junta general extraordinaria para el próximo domingo a las once de su mañana al objeto de resolver acerca del asunto que se halla de manifiesto en el tablón de anuncios de esta Sociedad.

Mahón 9 Enero 1908.—El Presidente, Antonio Victory.

Sección de Ciencias morales y políticas

El próximo lunes 13 del actual a las nueve de la noche el catedrático D. José Pérez de Acevedo dará en el salón de actos de esta Sociedad, una conferencia de Extensión Universitaria sobre el tema *Instituciones sociales convenientes a Menorca* (primera parte).

Dado el carácter de esta conferencia la entrada será pública.

Mahón 11 Enero 1908.—El Presidente de la Sección, Bonifacio Iñiguez.

Academia Mariana de S. Estanislao

Sección de recreo

CINEMATÓGRAFO

Hoy sábado, a las nueve

PROGRAMA

1.ª parte

- 1.º Guitarrista.
- 2.º Escuela de la desgracia.
- 3.º Escultor rápido.
- 4.º Minas de Decareville.
- 5.º Los Bohemios.

2.ª parte

- 1.º Debut del chauffeur.
- 2.º Explotación de la madera en el Canadá.
- 3.º Esperando el bombo.
- 4.º Canadá pintoresco.
- 5.º Pielas rojas.

Domingo, 12

Tres sesiones con estrenos, a las 5, 8 y 9 y cuarto.

Mesa Revuelta

ESCUELA LAICA

—He aquí lo que decía de las escuelas laicas un profesor de una de ellas: Es preciso frecuentar a diario uno de esos establecimientos para formarse una idea de los estragos que hace en la niñez y la juventud ese deplorable sistema de enseñanza. Jamás el nombre de Dios se pronuncia allí, ni en las paredes se ve una imagen piadosa, ni se concede un minuto a la oración. No es la destrucción de la fe por la blasfemia, sino por medio del *olvido calculado y despreciado*, que hace penetrar en el alma un *frío glacial* al que *no puede resistir la fe más sólida*.

Almanaque de La Ilustración Española y Americana para 1908

Véndese en esta imprenta al precio de dos pesetas ejemplar.



Adoración Diurna y Nocturna

Mahón

Jueves 9 Enero de 1908.—Bendición con el Santísimo en Santa María después de la Misa Mayor.

Sábado 11 Enero.—En el Carmen, exposición de 7 y media á 8 mañana, y por la tarde á las 5 y media Padre Nuestros cantados y solemne Salve, por el Orfeón Eucarístico.

El mismo sábado, Adoración Nocturna en San Francisco. Turno 2.º «Cor Jesu» Vigilia ordinaria empezando á las diez. Misa á las cuatro. Por el alma del Adorador Honorario Rdo. D. José G. Landino y Pons Pbro. (q. e. p. d.)

Domingo 12 Enero, segundo de mes.—Exposición en las Religiosas Concepcionistas, de 4 á cinco tarde.

Miércoles 15 Enero.—Misa á San Tarsicio, á las ocho y en el altar de la Virgen del Pilar.

Ferrerías

Sábado 11 Enero de 1908.—Adoración Nocturna.—Turno 1.º «San Bartolomé.» Vigilia ordinaria empezando á las diez. Misa á las cinco y media. Por la intención especial de D. T. G. Q.

Domingo 12 Enero.—Once mañana: Junta general anual reglamentaria, á la que es obligatoria la asistencia para todos los Adoradores y Tarsicianos de la Sección. Será presidida por el Consejo Superior Diocesano.

San Cristóbal

Sábado 11 Enero de 1908.—Adoración Nocturna.—Turno 1.º «San Cristóbal.» Vigilia ordinaria empezando á las diez. Misa á las cinco. En acción de gracias por haber recobrado la salud el Sr. Presidente del Consejo Supremo.

Domingo 12 Enero.—Tres tarde: Junta general anual reglamentaria con asistencia obligatoria para todos los adoradores varones de la Sección así Adoradores como Tarsicianos. El Consejo Diocesano también concurrirá á dicho solemne acto.

Camareras de Jesús Sacramentado de San Cristóbal

El mismo domingo 12 Enero.—Cinco tarde: Junta general anual reglamentaria, y obligatoria para las Camareras, Adoradoras Honorarias y Tarsicianas. Igualmente asistirá el Consejo Diocesano á dicho acto.

Musa modernista

Grotesca dama de espectral figura,
engendro del insecto zumbador,
enemiga mortal de la armonía,
¿á qué levantas tu infernal clamor?

No cantas de los cielos la belleza,
ni del campo la dulce soledad,
ni el éxtasis del alma producido
por la contemplación de la verdad.

No de las aves que en el bosque anidan
los arpegios modulas, ni gentil
describes los primores y las galas
de la rosa que reina en el pensil.

No eres la nube que flotando pasa

de la montaña por la cumbre azul,
ni el mágico destello de la aurora
por el espacio trasparente y tul.

No eres la roca que se yergue altiva
sobre la superficie de la mar,
ni el monólogo eterno de la fuente,
ni del alma el continuo suspirar.

Golondrinas de amor, á otras regiones,
sin un punto sus alas detener,
de tu estéril cordaje se alejaron
raudas, acaso para no volver,
la esperanza que brilla en ultratumba,
la plegaria del triste corazón,
la protesta continua del espíritu
contra la tempestad de la pasión;

el himno del combate de la vida
donde gime la pobre humanidad,
del martirio los triunfos y las palmas,
el astro de la hermosa caridad;

el manantial de las palabras puras
en el idioma clásico español,
y el fuego que transforma y que ilumina
las ideas brillantes, como un sol.

Al Infinito evocas en tus cantos,
y esa fiebre que agita tu ansiedad
es la carne rebelde que con flores
quiere cubrir su horrible fealdad.

Del divino León, de Garcilaso,
Lope de Vega, Herrera y Calderón,
no vibran en tus cuerdas los acentos,
que causaron al mundo admiración.

No ciñes, no, de Apolo en los palacios
túnica blanca ni diadema real,
ni te alzas con sonrisa pudorosa
á la bella región del ideal.

Grotesca dama de espectral figura,
engendro del insecto zumbador,
enemiga mortal de la armonía,
¿á qué levantas tu infernal clamor?

PEDRO GOBENADO.

Anuncios

Centro de Enseñanza
BAJO LA ADVOCACIÓN
de Santo Tomás de Aquino
Plaza Arravaleta núm. 9 Mahón

Escuela graduada
SECCIÓN DE PÁRVULOS

Próximo á terminar el nuevo local destinado á completar las espaciosas salas de clase con que cuenta hoy el magnífico edificio de que disponemos y dispuestos siempre á corresponder al favor que el ilustrado pueblo de Mahón nos dispensa, durante el próximo mes de Enero la sección mencionada se dividirá en tres grupos y cada uno en sala diferente.

1.º Niños y niñas hasta la edad de unos 4 ó 5 años.

2.º Niñas desde 4 ó 5 á 7 años.

3.º Niños de 4 ó 5 á 7 años.

Para llevar adelante nuestro plan de enseñanza disponemos de un local donde los pequeños alumnos estarán en inmejorables condiciones higiénicas, circunstancia indispensable para que la Escuela cumpla con los fines que persigue la educación. Contamos también con personal auxiliar y cuatro profesores con título.

D.ª Magdalena Humbert.

D.ª Efigenia Taltavull.

D. Eusebio Cima y

D. Mateo Fontirroig.

y se encargará cada uno de ellos de iniciar á los párvulos en uno de los cuatro grupos en que dividimos las materias que integran el programa escolar. La enseñanza de este grupo ha de ser eminentemente educativa prescindiendo en toda ella de las lecciones puramente de memoria.

Esta y el exceso de trabajo en los niños de corta edad tan elogiados, la mayor parte de veces, por vosotras ¡madres de familia! tronchan en flor las más felices disposiciones de vuestros tiernos hijos y quizás matan intelectual y físicamente esos seres que tanto amáis.—El Director, *Mateo Fontirroig*.



Establecimiento Tipográfico

DE

BERNARDO FÁBREGUES SINTES

IMPRESOR DE LA REAL CASA

Nueva, 25 - MAHÓN - Talleres: S. José, 69

Teléfono núm. 20

En este establecimiento se hacen con prontitud y esmero, y á precios sumamente equitativos, toda clase de trabajos concernientes á los ramos de tipografía y encuadernación, y se admiten encargos para trabajos de litografía. Representación exclusiva en Mahón de las acreditadas casas editoriales de los Sres. Montaner y Simón, de Barcelona, y de D. Julio Nombela, de Madrid. Suscripción constante á periódicos de Modas. Surtido completo y de novedad en objetos de escritorio y papelería para todos los usos. Libros rayados y en blanco, libretas de alquiler, fes de vida, listas de embarque terrestres y marítimas, altas de contribución, etc., etc.

Postales artísticas

y de la localidad

nueva colección

Albums para Tarjetas postales

Almanaques

Jerónimo Bolibar

INGENIERO INDUSTRIAL

Ronda de la Universidad, 17 — BARCELONA

Oficina para la obtención de

Patentes de invención y de introducción

y registro de marcas de fábrica, de comercio, de agricultura y profesionales, registro de dibujos, modelos, nombres comerciales y recompensas industria, les.—Publicación de la Oficina «Industria é Inventiones»-Revista semanal.

Representante en Mahón, **D. Bernardo Fábregues, Nueva, 25.**

Vida Intelectual

Revista mensual

100 PÁGINAS DE TEXTO Y GRABADOS

en cada número

3 pesetas al año en toda España

SUSCRIPCIÓN Y VENTA:

En la imprenta de este periódico

Establecimiento tipográfico de B. Fábregues

IMPRESOR DE LA REAL CASA

Calle Nueva, núm. 25

MAHÓN